
 

 

Ata dos trabalhos da Reunião Ordinária da Câmara Municipal de Nova Lima. Conforme 

artigo 85 do Regimento Interno da Câmara, a Ata será lavrada com a sinopse dos 

trabalhos, ressaltando que as gravações das reuniões são disponibilizadas no Canal Oficial 

da Câmara no Youtube, permitindo a qualquer interessado recuperar o conteúdo na 

íntegra. No dia cinco de março de dois mil e vinte e quatro, às dezoito horas e quinze 

minutos, reuniu-se a Câmara em sua Sede, achando-se constituída a Mesa pelos senhores 

vereadores: Thiago Felipe de Almeida – Presidente, Joselino Santana Dias – Vice-

Presidente e Cláudio José de Deus – Secretário. Atendendo solicitação do Senhor 

Presidente, o Senhor Secretário realizou a chamada dos vereadores presentes. Constatou-

se a existência de número legal, verificando-se a presença dos vereadores Álvaro Alonso 

Perez Morais de Azevedo, Cláudio José de Deus, Danúbio de Souza Machado, José 

Carlos de Oliveira, Juliana Ellen de Sales, Silvânio Aguiar Silva, Thiago Felipe de 

Almeida, Viviane Gomes de Matos. Verificou-se a ausência justificada dos vereadores 

Anísio Clemente Filho e Joselino Santana Dias. Sob a proteção de Deus e em nome do 

povo nova-limense, o Senhor Presidente declarou aberta a reunião e convidou todos para, 

de pé, ouvir o Hino Nacional. O vereador Silvânio Aguiar Silva cumprimentou o vereador 

Álvaro Alonso Perez Morais de Azevedo pelo retorno à Casa. Cumprimentou também 

todos os moradores e proprietários de terrenos do Recanto do Galo, presentes no Plenário. 

Segundo o vereador, eles vieram trazer um pouco da experiência e da luta durante tantos 

anos naquela região. O Senhor Presidente, atendendo à solicitação do vereador Silvânio 

Aguiar Silva, inverteu a pauta para que os três inscritos pudessem fazer uso da palavra no  
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início da reunião. O Senhor Secretário proferiu leitura das correspondências recebidas:  

1) Do vereador Anísio Clemente Filho. Justificativa de ausência na presente reunião, por 

questões de saúde. 2) Do vereador Joselino Santana Dias. Justificativa de ausência na 

presente reunião, por motivos de saúde. Os senhores Íris Maria Mercedes, Welington 

Galdido Ferreira e Ludleia Ferreira, moradores do Loteamento Recanto do Galo, 

destacaram que vieram à Casa realizar um urgente pedido de socorro, pois estavam 

vivendo sem o mínimo de dignidade. Relataram as dificuldades do dia a dia, como a falta 

de água potável, de energia elétrica, de esgoto sanitário e de drenagem urbana, além de 

ruas sem mínimas condições para trafegar, dificultando o direito de ir e vir. 

Demonstraram total insatisfação quanto às atribuições delegadas a cada parte citada no 

TAC celebrado entre Ministério Público, empresa regularizadora: Terra Nova (Renascer), 

Prefeitura Municipal e Associação de Moradores, considerando que apenas a prefeitura 

vinha cumprindo a sua parte. Afirmaram que confiam e contam com o auxílio dos poderes 

Legislativo e Executivo no processo de Reurb do Recanto do Galo. Os vereadores Juliana 

Ellen de Sales, Viviane Gomes de Matos, Silvânio Aguiar Silva, Danúbio de Souza 

Machado, Cláudio José de Deus, Álvaro Alonso Perez Morais de Azevedo e o Senhor 

Presidente agradeceram a presença dos moradores do Recanto do Galo, colocaram-se à 

disposição para trabalharem e lutarem em prol das tão necessárias benfeitorias no local. 

Reafirmaram a união da Câmara em favor daquela comunidade. O Senhor Presidente e 

os vereadores Viviane Gomes de Matos, Danúbio de Souza Machado e Cláudio José de 

Deus   deram   boas-vindas   ao  vereador  Álvaro  Alonso  Perez  Morais  de  Azevedo  e  
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destacaram a presença do ex-vereador José Doroteu Martiniano. O Álvaro Alonso Perez 

Morais de Azevedo falou que era um prazer estar de volta, reassumindo o mandato. 

Afirmou que espera continuar contribuindo com os colegas vereadores até o final do ano. 

Logo após, o Senhor Presidente comunicou que a Ata da Reunião Ordinária do dia vinte 

e sete de fevereiro de dois mil e vinte e quatro foi encaminhada aos gabinetes para os 

vereadores conferirem-na. Colocou-a em discussão, nenhum vereador se manifestou. O 

Plenário aprovou a Ata por sete votos. Continuando, o Senhor Presidente solicitou a 

leitura das proposições que deram entrada na Casa: 1) Projeto de Lei nº 2.385/2024, 

autoria do Poder Executivo, que “Altera o percentual de alíquota aplicável sobre os 

serviços sujeitos ao Imposto Sobre Serviços de Qualquer Natureza, no item 77 do Anexo 

Único da Lei Municipal nº 1.910, de 28 de dezembro de 2005”. Encaminhado à Comissão 

de Legislação e Justiça para emissão de parecer. O Senhor Presidente comunicou que o 

Projeto de Lei nº 2.386/2024 foi retirado de pauta a pedido do autor. 2) Projeto de Lei nº 

2.387/2024, autoria da vereadora Viviane Gomes de Matos, que “Dá nome de Quadra 

Poliesportiva Adma Alves de Souza Ramalho ao equipamento público que especifica e 

dá outras providências”. Encaminhado à Comissão de Legislação e Justiça para emissão 

de parecer. 3) Projeto de Lei nº 2.388/2024, autoria do vereador Cláudio José de Deus, 

que “Denomina as vias públicas no Residencial Recanto do Glória conforme menciona e 

dá outras providências”. Encaminhado à Comissão de Legislação e Justiça para emissão 

de parecer. 4) Projeto de Decreto Legislativo nº 442/2024, autoria do vereador Silvânio 

Aguiar  Silva,  que  “Concede Título de ‘Nova-limense In Memoriam’ à Maria de Lourdes  
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Fonseca Barbosa e dá outras providências”. Encaminhado à Comissão Especial nomeada 

pelo Senhor Presidente, composta pelos vereadores Anísio Clemente Filho, Viviane 

Gomes de Matos e Cláudio José de Deus. Prosseguindo, o Senhor Presidente solicitou a 

leitura dos pareceres: 1) Parecer da Comissão Especial referente ao Veto Parcial, de 

autoria do Poder Executivo, ao Projeto de Lei nº 2.329/2023, autoria do Poder Executivo, 

que “Estima a receita e fixa a despesa do município de Nova Lima para o exercício de 

2024”. A comissão emitiu parecer favorável à manutenção do Veto. 2) Parecer Conjunto 

das Comissões de Legislação e Justiça; de Serviços Públicos Municipais; e de Orçamento, 

Finanças e Tomada de Contas referente ao Projeto de Lei nº 2.372/2023, autoria do Poder 

Executivo, que “Altera parcialmente as Leis Municipais nº 3.095 e 3.096, de 29 de 

dezembro de 2023, autorizando o Poder Executivo adequar as emendas impositivas 

anteriormente vetadas com impedimentos técnicos e dá outras providências”. As 

comissões emitiram parecer favorável à tramitação do projeto. O Senhor Presidente 

informou que os Projetos de Lei nº 2.379/2024 e nº 2.382/2024 foram retirados de pauta. 

3) Parecer da Comissão de Legislação e Justiça referente ao Projeto de Lei nº 2.383/2024, 

autoria do Poder Executivo, que “Dispõe sobre a reserva à população negra de vagas 

oferecidas em concursos públicos no Município de Nova Lima e dá outras providências”. 

A comissão emitiu parecer favorável à tramitação do projeto, que foi encaminhado à 

Comissão de Serviços Públicos Municipais. 4) Parecer da Comissão de Legislação e 

Justiça referente ao Projeto de Lei nº 2.384/2024, autoria do Poder Executivo, que 

“Dispõe  sobre  as definições, composição e organização do Conselho Municipal de Saúde  
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de Nova Lima - CMS/NL, cria as comissões locais de saúde e dá outras providências”. A 

comissão emitiu parecer favorável à tramitação do projeto. O Plenário, consultado pelo 

Senhor Presidente, dispensou pareceres e interstícios para a votação, em dois turnos, do 

Projeto de Lei nº 2.384/2024. 5) Parecer da Comissão Especial referente ao Projeto de 

Decreto Legislativo nº 440/2024, autoria do vereador Danúbio de Souza Machado, que 

“Concede o Título de Cidadão Honorário à Kayete”. A comissão emitiu parecer favorável 

à tramitação do projeto. O Plenário, consultado pelo Senhor Presidente, conforme 

solicitação do vereador Danúbio de Souza Machado, dispensou interstícios para 

realização da votação do Projeto de Decreto Legislativo nº 440/2024. 6) Parecer da 

Comissão Especial referente ao Projeto de Decreto Legislativo nº 441/2024, autoria do 

vereador Thiago Felipe de Almeida, que “Concede a Ordem de Mérito Especial 

Legislativo Augusto de Lima ao Sr. Dr. Telmo de Moura Passareli”. A comissão emitiu 

parecer favorável à tramitação do projeto. O Plenário, consultado pelo Senhor Presidente, 

dispensou interstícios para realização da votação do Projeto de Decreto Legislativo nº 

441/2024. Na discussão e votação de projetos, conforme deliberação do Plenário, o 

Senhor Presidente colocou em discussão e votação o Projeto de Lei nº 2.384/2024, autoria 

do Poder Executivo, que “Dispõe sobre as definições, composição e organização do 

Conselho Municipal de Saúde de Nova Lima - CMS/NL, cria as comissões locais de saúde 

e dá outras providências”. Nenhum vereador se manifestou na primeira e na segunda 

discussão. O Plenário aprovou, em primeira e segunda votação, por seis votos favoráveis, 

abstenção  do  vereador  Álvaro  Alonso  Perez  Morais  de  Azevedo, o Projeto de Lei nº  
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2.384/2024, que foi encaminhado à sanção. Conforme deliberação do Plenário, o Senhor 

Presidente colocou em discussão e votação o Projeto de Decreto Legislativo nº 440/2024, 

autoria do vereador Danúbio de Souza Machado, que “Concede o Título de Cidadão 

Honorário à Kayete”. Nenhum vereador se manifestou na discussão. O Plenário aprovou, 

em primeira e única votação, por sete votos favoráveis, o Projeto de Decreto Legislativo 

nº 440/2024, que foi encaminhado à promulgação. Conforme deliberação do Plenário, o 

Senhor Presidente colocou em discussão e votação o Projeto de Decreto Legislativo nº 

441/2024, autoria do vereador Thiago Felipe de Almeida, que “Concede a Ordem de 

Mérito Especial Legislativo Augusto de Lima ao Sr. Dr. Telmo de Moura Passareli”. 

Nenhum vereador se manifestou na discussão. O Plenário aprovou, em primeira e única 

votação, por sete votos favoráveis, o Projeto de Decreto Legislativo nº 441/2024, que foi 

encaminhado à promulgação. Na sequência, o Senhor Presidente colocou em discussão e 

votação os requerimentos: 1) Autoria da vereadora Juliana Ellen de Sales: Requer ao 

Executivo celeridade nas obras da Lauro Magalhães Santeiro (Savassinha), nas obras da 

Rua Brasil e Califórnia, ambas no Bairro Jardim das Américas – BNH. Aprovado, sete 

votos. 2) Autoria do vereador Silvânio Aguiar Silva: Requer ao Chefe do Executivo 

Municipal a criação de uma linha direta de comunicação “Disque Dengue”, no município. 

Aprovado, sete votos. 3) Autoria do vereador José Carlos de Oliveira: Requer ao Prefeito 

Municipal que seja realizado um estudo que promova algum tipo de intervenção no 

sentido de conter a poluição da lagoa de Água Limpa. Aprovado, seis votos. 4) Autoria 

do  vereador  Thiago  Felipe  de  Almeida:  Requer  à  Casa  que delibere sobre o apoio à  
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Emenda da Constituição Estadual que dá nova redação ao caput do artigo 24 da 

Constituição do Estado e acrescenta os parágrafos 11 e 12 ao mesmo diploma legal. 

Aprovado, seis votos. 5) Autoria do vereador Cláudio José de Deus: Requer a reforma e 

a recuperação da Praça da Bomba dos Cristais. Aprovado, seis votos. 6) Autoria do 

vereador Danúbio de Souza Machado: Requer ao Prefeito Municipal que atenda às 

demandas da comunidade de São Sebastião das Águas Claras, Capela Velha e região, 

apresentadas no dia 28/02/2024, por meio do ‘Projeto Bairro a Bairro’: 1) As razões pelas 

quais a empresa Via Ouro não está operando, aos finais de  semana, a linha de transporte 

de Macacos para Nova Lima, e Macacos para o Jardim Canadá, o que vem ocasionando 

diversos transtornos à população que precisa utilizar as respectivas linhas. 2) Que sejam 

instalados pontos de ônibus na região de São Sebastião das Águas Claras/Macacos. 

Salienta-se que a instalação de ponto de ônibus no local informado, beneficiará a 

comunidade presente, com acesso facilitado ao transporte público, melhoria na 

mobilidade, acessibilidade e segurança. 3) Que sejam feitas melhorias na estrada de 

acesso de Nova Lima até Macacos, como limpeza de todas as vias, extensão de 

iluminação pública, manutenções nas estradas, com as devidas obras de contenção.           

4) Que seja realizado um estudo da viabilidade da municipalização da AMG 160, que liga 

a BR 356 a Macacos, para tornar possível a manutenção da via pelo Município. Em 

discussão, o vereador Danúbio de Souza Machado reforçou as solicitações demandadas 

por aquela comunidade. Requerimento aprovado por sete votos. O vereador Silvânio 

Aguiar Silva fez um requerimento verbal, solicitando que a Casa envie moção de aplausos  



 

 

  

8 

 

à senhora Cláudia Borges Marcelino e à senhora Terezinha Maria Gerônimo, 

representando todas as mulheres guerreiras do mutirão de construção dos primeiros 

prédios habitacionais do Bairro Oswaldo Barbosa Pena. Aprovado por sete votos. 

Finalizando a reunião, o Senhor Presidente agradeceu a presença de todos, sob a proteção 

de Deus, declarou encerrados os trabalhos e desejou boa noite a todos._______________ 


